
 

 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■【私に向いているのは？】 ｐ１ 

質問に答えていくと、自分に向いて 
いる担当や係がわかるかも！？ 
ぜひ、試しにやってみてください！ 一色小 

 PTAの 
トリセツ 

■【係・サークル】     ｐ４～６ 
 
クラス係          カモミール 
旗振りサポート係      のら部 
イッシＱ係（防災係） 
卒業記念係 
広報係 
ベルマーク係（SDGs係） 
オリジナルグッズ係 
保護者向けイベント係 
子どもイベント係 

■【代表グループ】     ｐ２～３ 
 
会長 次年度募集担当 
学校担当 
会計 
書記 

一色小学校 PTA代表グループ 
Mail: isshiki.pta@gmail.com 

■【心配事にお答えします】 p７ 
 
ＰＴＡに興味あり！でも、なんだか心配                  
 
Ｑ、パソコン苦手なのですが、、 
Ｑ、フルタイムで働いているけれど、、  
Ｑ、どれくらいの頻度、、、 
Ｑ、メンバー集まらなかったら、、 
Ｑ、内気で心配性な性格だし、、 

■【PTA体験談】     ｐ８～１１ 
 
ＰＴＡ活動を経験した保護者の方の生の 
声をご紹介します。これが本当のＰＴＡ！ 
ＰＴＡに入ったきっかけ、困ったこと、 
よかったこと、本音で語ってくれました！ 
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あなたにむいている係はどれだ！！ 

パソコン作業  
得意！ 

スケジュール管
理などマネジメ
ント能力があ
る！段取り上
手！である。 

友達が多く人
脈が広い。 

動ける時間に 
制約がある。 

他の保護者や先
生ともっと交流
したいと思って
いる。 

細かい作業が 
好き！ 

アイディアが
どんどん湧い
てくる方だ！ 

忙しく動き回
っているのが
案外好き！ 

リーダーシップ
はある方だ！ 

 

整理整頓が得意 
写真撮影や  
文章を書くのが
好き！ 

これがすべてではありません！実際に係をやってみたら「向いてないじゃないかー！」は受け付けられませんｗ 
悪しからず…でも、もしかしたら何かのきっかけにはなるかも♪よかったら、ご参考までに試しにやってみてくださ
い。ちなみに、現運営委員で試してみましたが、みな身に覚えがある係にたどりついたようですよ♪ 

やりたいことが
あり、それをで
きればみんなと
わかちあいた
い！！ 

（実線）：YES        （点線）：NO 

お金の管理が得
意！！ 

子供達と一緒
に思いきり遊
びたい！ 

卒業を   
祝いたい！ 

デザインやモ
ノづくりが好
き！ 

一色小 PTA代
表となることも
厭わない！！ 

卒業記念係 
思い出に残る卒業式を！ 

代表グループ･会長 
学校と保護者をつなぐ架け橋 

代表ｸﾞﾙｰﾌﾟ･次年度選出 
PTAの未来を作る！ 

ベルマーク係（SDGs 係） 
地道な作業が実を結ぶ！ 

保護者向けイベント係 
保護者の学びと親睦を深める 

代表グループ･書記 
PTA活動を伝え記録する！ 

子供イベント係 
学校の友達と皆で楽しもう！ 

オリジナルグッズ係 
グッズ売上金で学校に貢献！ 

広報係 
一色小の活動を伝える！ 

旗振りサポート係 
登下校の安全を守る！ 

代表グループ･会計 
PTAのお財布を管理！ 

代表グループ･学校担当 
PTA運営を円滑にサポート 

クラス係 
先生と保護者をつなぐ 

特に防災に
関心がある イッシ Q 係（防災係） 

災害時の不安に寄り添う 



 
 ４名〜 

・学校との連絡 

・各係の活動サポート 

・連絡会の招集 ・葉 P 関連 

・安心メール送信依頼 

・Google ドライブ管理 

学校担当 

 ２名 

 

・PTA 会費の集金・管理 

・物品の購入 

・新入生・転入生への書類 

・防災食の購入・管理 

会計担当 

 ３名 

 

・連絡会等の議事録作成 

・総会資料作成 

・運営だより作成 

・各種お知らせの配布 

書記担当 

 ３名 

 

・次年度代表グループ・ 

係メンバーの募集 

 

次年度募集担当 

会長（該当者いない場合はなし） 

代表グループ 

 
 

 

旗振り 

サポート係 

（４名） 

イッシ Q 係 

（防災係） 

（４名〜） 

卒業記念係 

（３～５名） 

広報係 

（６～20 名） 

ベルマーク係 

（SDGs 係） 

（6～8 名） 

子ども 

イベント係 

（５～７名） 

オリジナル 

グッズ係 

（３～６名） 

保護者向け 

イベント係 

（５～８名） 

サークル活動 

カモミール 

（随時募集） 

のら部 

（随時募集） 

クラス係 

（各クラス２名） 

 
 

点線内の係は、 
人数が集まらなかった場合、 

その年度の活動は休止！ 

学 校 

校 長 

教 頭 

PTA 担当教諭 

係 

PTA 組織図 

会計監査 

 
Google フォームで 
よりスムーズな活動 
★誰でもすぐに使えるよう 

になる！ 

 新１年生の保護者も 
係になれます！ 

PTA『連絡会』は学期に 1回の開催！ 

それぞれの仕事内容が 

ハッキリしていてわかりやすい！ 

 在宅での作業も増やせます！ 



代表グループ 
一色小 PTA の活動をスムーズに進めるためのお仕事です。 

それぞれの仕事内容がハッキリしているのでわかりやすく、工夫次第で在宅でのお仕事も増やせます。 

 

学校と保護者をつなぐ架け橋 

【会長】1 名 

・通年で時間を使う★★★★★ 

・話すのも聞くのも好き★★★★★ 

・行動力がある★★★★ 

・挑戦することが好き★★★ 

・在宅でも出来る★★★ 

 

学校担当と一緒にＰＴＡ全体をサポートします。 

 

◉代表グループメンバーと連携して PTA 全体のスムーズな活動を

サポート 

◉校内、校外の会議に代表として出席 

◉学校との連絡や相談 

◉困ったことがあった場合は各担当、係と連携して対処する 

★校長先生や教頭先生とお話する機会も多く、学校の現状をより深

く理解することができます。 

 

PTA 運営を円滑にサポート！ 

【学校担当】4 名〜 

・通年で時間を使う★★★★★ 

・コミュニケーション能力★★★ 

・気配り上手★★★★ 

・責任感が強い★★★ 

・在宅でも出来る★★ 

 

 

 

まさに縁の下の力持ち的存在。会長不在時は事務的な仕事部

分を分担して作業します。 

 

◉学校との連絡窓口 

◉係や他のメンバーと連絡を取り合いスムーズな活動をサポート 

◉連絡会議の招集、進行 

◉関係書類の作成サポート（書記担当と連携） 

◉葉 P 会議などへの出席（葉 P＝葉山町 PTA 連絡協議会） 

★係と学校とを繋ぐ大切な役割です。PTA が今どんな風に動いてい

るのか把握できます。 

 

PTA のお財布の紐を管理！ 

【会計担当】2 名 

・通年で時間を使う★★★ 

・お買い物が好き★★★★ 

・少しパソコン出来る★★★★★ 

・意外と細かい★★★ 

・在宅でも出来る★★★★ 

 

 

 

PTA会費の集金、管理などを行います。 

 

◉PTA 会費の集金、管理 

◉物品購入 

◉予算書、決算書の作成（学校担当と共に行います） 

◉防災食の購入、管理 

◉転入生用の書類作成、管理 

★多くの仕事が在宅作業も可。お金の流れは活動の流れ。PTA 活動

を別の視点から見られます。 

 

 

 

 

他校の PTA メンバーと  

つながりが出来て楽しい！ 

メンバーで分担して作業します。

勿論、お互いにフォローしあう 

ことも。 

引き継ぎをしっかりするので

初めての方も安心♪ 



 

PTA 活動を伝える！残す！ 

【書記担当】3 名 

・通年で時間を使う★★★★ 

・文章を書くのが好き★★ 

・事務作業好き★★★ 

・イラスト書くのが好き★★★★ 

・在宅でも出来る★★★★★ 

 

 

 

主な仕事は PTAだよりの作成や議事録作成など。 

 

◉PTA だよりの発行（年２～３回）、会議の議事録作成 

◉総会資料作成（前年度書記担当と協働作業） 

◉安心メール文章作成 

◉Google ドライブ管理 

★多くの仕事が在宅作業も可！自分が作ったお便りが子どもの目に

触れるチャンスも！PC スキルはあると便利ですが、やりながら

覚えるのもまた楽しい！ 

 

PTA の未来を作る！ 

【次年度募集担当】3 名 

・通年で時間を使う★★ 

・友達は多い方★★★★ 

・人が好き★★★ 

・人の長所を見つけるのが好き★★★ 

・在宅でも出来る★★★★ 

 

 

 

次年度 PTA メンバーの募集作業をおこないます。 

 

◉次年度の代表グループ、係のメンバーの募集、選出作業 

◉メンバーの登録作業(名簿作成) 

★活動は 2 学期後半からスタート。全員で集まる回数が少ないの

で、忙しい方でも負担が少ないです。新しい形の PTA では、選出

作業にかかる負担も軽減され、無理なく出来るようになります！ 

 

 

＜PTA やってみた！①＞ 

 仕事してるから PTA なんてできるの！？って思っていたけど、集まる日を決める時には、あらかじめ仕事

の日をお伝えして配慮してもらえました。仕事の日を動かすときもあったけど、当然行けない日もあるので、

その日は潔く他のメンバーにお願いしちゃいました。 

 あと、当日学校へは行けないけれど、家でできるお手紙作成とかのパソコン作業はやって、印刷とかは他の

メンバーに丸投げしちゃうことも！だからいまだに印刷機の使い方はよくわかんないです！(笑) 

 お互い様、なんですよねえ。仕事もあるし、用事もあるし、子ども発熱とか、、！これは絶対にあることでお

互い様。みんな快く受け入れて「自分の大事」を優先できたので、気持ちよく無理なくできました～！ 

 

 

 

＜PTA やってみた！②＞ 

 PTA に入ってすぐは右も左もわからなくて不安だらけ！でも、わあわあ言いながら、みんなでアイディア

を出しあってなんとかこなしていくうちに、終わった後の爽快感を感じるように！ 

 ん？なんかこれって、高校生のときの部活とか文化祭が終わったとの満足感、充実感に似ているかも・・・。 

がむしゃらに動いていたあのころを思い出して、ちょっと青春って感じでなんか面白かったな！ 

 

 

代表グループ全体でサポート

し合いながら作業します！ 



 

 

係 募集時期は 202３年 4 月です！ 
１つ１つの係でのお仕事はとてもシンプルで活動期間もバラバラです。皆さんのライフスタイルにあった係に

ご参加いただけます。（1 年生の保護者も参加可能です） 

 

先生と保護者を繋ぐ 

【クラス係】各クラス 2 名（通年） 

・通年で時間を使う★★★★ 

・先生とお話しできる★★★ 

・企画を考えるのが好き★★★ 

・お世話好き★★★★★ 

・在宅でも出来る★★★★ 

 

 

 

担任の先生とコミュケーションをはかります。 

 

◉クラスでの茶話会や親睦会などの企画運営 

★活動を通して先生との関わりが増え、クラスや学校、子ども達の

事がより深く理解できます。 

※状況により、親睦会や茶話会の実施の見合わせもあり。 

（必須ではないので開催なしでも OK！） 

 

子ども達の登下校の安全を守る 

【旗振りサポート係】4 名 

（通年の活動ですが３～5 月が活動の 

中心です） 

・通年で時間を使う★★ 

・交通安全第一！★★★★ 

・人を応援するのが好き★★ 

・朝の挨拶は気持ちがよい★★★ 

・在宅でも出来る★ 

 

 

 

旗振り活動の準備を整えスムーズな活動をサポートします。 

 

◉旗振り資料の作成（日程調整、ポイント希望アンケート作成配布） 

◉新 1 年生の下校の見守り活動の調整（4 月） 

◉通学路の危険箇所の確認、周知、資料への反映 

★通年の活動ではありますが、各年度終わりから年度始めが、活動

の中心です。保護者みなさんが無理なく、かつ子ども達の安全を守

るための取り組みです。 

災害時の不安な心に寄り添う 

【イッシ Q係】4 名〜（１～5 月） 

 

・通年で時間を使う★★ 

・子供の心を想像できる★ 

・防災に関心がある★★★★★ 

・単純作業は嫌いじゃない★★★ 

・在宅でも出来る★ 

 

 

 

 

 

 

災害時に子ども達が保護者のお迎えを待つ間に、心の不安を少

しでも和らげるための「イッシＱミニ巾着」の準備をします。 

 

◉年度の終わりに配布する、入れ替え用の防災飴の準備、配付 

◉新 1 年生用のミニ巾着や冊子の用意 

◉イッシＱ冊子の更新作業 

◉防災食の搬入・配布 

★「もし明日大地震が起きてすぐにお迎えに行けなかったら・・」

と考えてみてください。作業は簡単ですがとても大切な活動です。 

旗振りポイントで活動するのは保護者の皆さん。

“サポート係”は調整役です♡ 

（防災係） 

準備をしながら普段はあまり出来ない

「防災 TOLK」をメンバーみんなで     

出来たりしたらいいですね〜！ 

 

 



思い出に残る卒業式をサポート 

【卒業記念係】6 年生保護者優先 

３～5 名（12 月～3 月） 

・通年で時間を使う★★ 

・喜びを分かち合いたい★★★★ 

・学校に恩返しができる★★★★ 

・思い出に残る卒業にしたい★★★★★ 

・在宅でも出来る★★ 

 

 

6年生をおくる卒業式に向けて記念品やお花を準備します。 

◉コサージュ、ステージ花、花束などの選定、発注など 

◉PTA からの卒業記念品の選定、購入、包装 

◉渡り廊下の装飾 

★小学校での最後の日に、まさに花を添える活動です。活動期間は

短いですが楽しかった6年間を思い出しながら充実した活動が出来

ます。 

一色小の活動を保護者に伝える 

【広報係】６～20 名（通年） 

・通年で時間を使う★★★ 

・学校で子どもに会える★★★★ 

・写真撮るのが好き★★★★★ 

・SNS が結構好き★★★ 

・在宅でも出来る★★★ 

 

 

PTA広報誌「ほのぼのポスト」の作成をします。 

 

◉学校行事などの取材、記事作成、発行 

※「ほのぼのポスト」は学期ごとに 1 回発行予定ですが、集まった

メンバーの人数などにより、変更も可能です。 

★学校行事に同行することが多いので子どもの様子を見られるのが

最大のメリットです。パソコン作業が多いように見えますが、メン

バーそれぞれが得意分野を生かして自由な発想で取り組むことも可

能です。 

 

地道な作業が実を結ぶ！ 

【ベルマーク係】６～８名（通年） 

 

・通年で時間を使う★★★★ 

・細かい作業が好き★★★★ 

・目標のために頑張れる★★★★★ 

・内職好き★★★ 

・在宅でも出来る★★★★ 

 

Webベルマークやリサイクル作業を通して、学校やか環境保全に

貢献します！ 

 

◉Web ベルマークの管理、周知活動。集まったベルマークで教材教

具などを購入 

※昨年度の購入品（ドッチビー、CD ラジカセ、知育時計など） 

◉テトラパックを段ボールに詰め発送、ベルマークポイントに交換 

★地道な作業はやめました！Web ベルマークでより効率的に集め

ることで、負担減、ポイントアップにつながります！ 

 

グッズ売上金で学校に貢献！ 

【オリジナルグッズ係】３～6 名 

（6 月～10 月ごろまで） 

・通年で時間を使う★★★ 

・ものづくりをしてみたい★★★★★ 

・デザインに興味あり★★★ 

・お買い物好き★★★ 

・在宅でもできる★★ 

 

一色小オリジナルグッズを制作販売し、売上金を子ども達のため

の教材教具購入の資金にします。 

 

◉グッズの商品の選定、デザインの考案 

◉グッズ販売に関する手紙作成、注文方法の検討 

◉発注、仕分け、販売 

★どんな商品、デザインがいいか悩むのもとても楽しい時間です。

実際に商品が出来上がり子どもや保護者の手に渡ると感動です！ 

  

１つ１つの準備に想いを込めて･･･  

短い活動期間もとても充実しますね。 

メンバーが少ない年は、ページ数を減らし

たりして、無理のない活動で OK！ 

（SDGs係） 

けっこう   

自由に楽しく 

作れますヨ！ 

 

 



 

学校の友達とみんなで楽しもう！ 

【子どもイベント係】５～7 名 

（通年） 

・通年で時間を使う★★★★ 

・サプライズ好き★★★ 

・楽しいことが好き★★★★ 

・子供と遊びたい★★★★★ 

・在宅でも出来る★★ 

 

 

PTA主催の子供向けイベントを企画運営します。 

 

◉大きなイベントは年 1 回。その他余力次第で発案、企画、実行で

きます。 

◉準備や当日スタッフの人数が不足の場合はお手伝い募集可能 

★自分たちが企画したイベントで、笑顔いっぱいの子ども達を見ら

れるのはとっても幸せです。イベントの内容はアイディア次第！当

日は自分自身も大いに楽しめます！ 

保護者の学びと親睦の場の提供 

【保護者向けイベント係】5～8 名

（通年） 

・通年で時間を使う★★★★ 

・ワークショップ好き★★★★ 

・いろんなことに興味が沸く★★★ 

・自分が先生です★★★★ 

・在宅で出来る★★ 

 

保護者向けのワークショップや講演会などのイベントを企画運営

します。 

 

◉年１～３回程度のイベントの企画運営 

◉給食試食会の準備、当日のお手伝い（10 月ごろ） 

◉六校フォーラムのお手伝い（年 1 回 葉 P 主催） 

★イベントの内容は自分がやってみたいこと、知りたいこと、また

はご自身が講師になることも OK！このイベントをきっかけにご自

分の趣味になる方もいます。 

 

 

サークル（同じ思いの仲間と一緒に子どものために出来る事を楽しもう！） 

環境美化サークル 

【のら部】 

・通年で時間を使う★★★ 

・土いじりが好き★★★★ 

・草花が癒し★★★★ 

・虫は嫌いじゃない★★★★ 

・在宅でも出来る★ 

 

◉校門脇の花壇の整備（卒業、入学式用の装飾含む） 

◉ミニ田んぼの設置 

◉駐車場花壇の整備 

◉校庭などの雑草抜き、整備など 

花や草木がきれいに咲いていたり、季節によってそこにやってくる

虫たちがいたり、校内環境を整えることで毎日通う子ども達に新し

い小さな発見があればいいなと思って活動しています。外で気持ち

よく活動できます。時には校庭から聞こえる子ども達の声を聞きな

がら。ご一緒に活動しませんか？ 

絵本読み聞かせサークル 

【カモミール】 

・通年で時間を使う★★★★★ 

・絵本が好き★★★★★ 

・子供が好き★★★ 

・学校に行ける★★★★★ 

・在宅でも出来る★ 

 

◉朝の 0 校時の絵本の読み聞かせ（１～4 年生、月 1~～2 回、15

分程度） 

◉学級文庫の設置（先生と相談の設置） 

絵本を通して子どもの心を豊かにするお手伝いをしています。 

絵本が好き、子どもと触れ合いたい、朝の 15 分だけなら参加でき

る、という方ぜひ一緒に活動しませんか？随時メンバー募集中。 

 

イベント前は集まりも増えますが、まるで

文化祭の準備のようで楽しいですヨー！ 

ヨガ、陶芸、フラワーアレンジ、 

石鹸作り、オンライン講座 etc    

あなたのアイディア待ってま〜す！ 



 

 

 

 

 

 

 

Q、パソコンが苦手なのですが、パソコンを使う仕事は多いの？ 

A、代表グループでも係でも、パソコンが必要な場面はあります。また、作成した書類や手紙類はデータ

にして Google ドライブを使ってオンライン上で管理しています。 

いずれにしても「知識ゼロ、経験ゼロ、パソコンなし」のスタートでも問題ありません。その年に集

まったメンバーで手分けして、持っている道具で出来る範囲で作業すればいいと思います。 

 

Q、フルタイムで働いているけれど、PTA メンバーになれますか？ 

A,やりたいお気持ちがあるなら大丈夫です！状況に応じて LINE や zoom などを活用し、対面で集まら

なくても意見交換や作業も出来る様になりました。また、平日の日中に時間が取れなくても、ご自身の

得意分野での在宅作業サポートに徹することも可能ではないでしょうか。 

 

Q、どれくらいの頻度で集まりや学校での作業があるの？ 

A、集まりの頻度はメンバーや活動内容によって変わってくるので、メンバー同士で話し合い、あらかじ

め日程を決めてから活動を始めると、活動しやすくなります。また、「月に 1 度あった定例会」も新し

い形のＰＴＡでは、「学期に 1 回の連絡会」となります。連絡会では、学校、代表グループ、連絡係が

集まって情報交換をします。できるだけご出席いただけると助かります。 

参考例：会長副会長は通常月 1 回程度。話し合いのほとんどを LINE で行っています。イベント前は

週 1 回程度あつまることも。 

 

Q、メンバーが集まらなかったらどうするの？負担が増えるの？ 

A,「集まらなかったら」ではなく「集まった人数で出来る事を」を考えて活動します。 

これまで慣例化されていた活動を見直し、希望者がいなければ残念ですが活動休止や最小限の活動に

とどめることも考え、個人の負担が増えないようにします。 

「メンバーが集まらない＝その活動が必要かどうかを考える」よいきっかけです。ですが、今まで続い

てきた活動は必要だから継続してきたものが多くあります。活動の方法や考え方を変え、その年にあっ

た形に柔軟に変化していくことで、PTA 自体の継続が可能となります。 

 

Q、内気で心配性な性格だし、代表グループのメンバーなんて無理かしら？ 

A、代表グループは、すごい人たちがあつまっていると思っていませんか？」実際、一緒に仕事をしてみ

るとまったくそんなことはないとわかります。気遣いができて謙虚な方ばかりで、責任感がつよく仕事

をきっちりとやり遂げます。「これで大丈夫？」「間違ってない？」「足りないところはない？」「あの人

は困ってない？」「これは先にやらないと間に合わない、、、」等と心配で色々気になる方こそ、物事を深

く考えて処理できている証拠。代表グループに向いていると思いますよ。 

やってみたいけど、、、、 

どうしようかな～ 

 心配事にお答えします！ 

 



 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

         

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

N さん（子ども 3 人） 
改革前までは子ども 1 人につき１回委員をやる暗黙のルールがあり、仕方

なく 2 人目の分までやった委員のときに、PTA 改革の渦に巻き込まれ、

責任感で役員を引き受けました。基本的に人付き合いも苦手だし、引きこ

もりの生活から、PTA みたいな賑やかなところにきてドキドキでした。 

パソコンも持ってないし Google フォームって？？というところからでし

たが、スケジュールを考えたり、書類を作ったり、企画をまとめたり、や

ってみたら案外できるもので、調べたり聞いたりしながらなんとか仕事を

こなしていたら、気づいたらスキルアップして、知り合いも増えて、学校

のこともよく分かって、今となってはやって良かったかも！ 

困ったことは、早朝、夜、土曜日などにイベントや会議が入った時は、家

族にお願いして幼稚園の送り迎えや預かって貰ったり、少し協力がないと

無理だったかもしれません。あと役柄、取りまとめみたいなことをやる事

が多かったのですが、メンバーの意見を上手く汲み取れているか、メンバ

ーに無理させていないかなど、もっとうまく出来たらいいのに…と思うの

ですがなかなか難しいです。 

大変でもメンバーのみんなが協力的だし、イベントのお手伝いやあいさつ

運動など特別に子供たちの様子を見る機会も多く、時間は取られますがい

いことも多々ありますよ！ 

K さん（子ども 1 人 お仕事あり）  

選出委員の方からのお誘いで私にできるかなぁと不安もありましたが、 

お引き受けしました。 

書記は 3 人だったので、それぞれの予定を調整しながら出来ること 

出来ないことを補い合って協力して取り組む事ができました。 

学校での色々なイベントにも参加させてもらい、 

子供達の元気で楽しそうな姿を間近で見る事ができて私も楽しかったです。 

子供達が学校で楽しく過ごす為に代表グループみんなで少しでもお手伝い 

出来たかなと思っています。 

H さん お仕事あり 子ども 1 人 
子供が入学したらいずれ PTA をやるときが来るんだろうなと思いながら

も、未知の PTA の世界は、スペシャルな人達の集まりの気がして、やるには

とても勇気がいる感じでした。けど実際は、皆さんとても気さくで明るくそ

して温かい‼︎わからないことは親切に教えてくれるし、いろんな方向から優

しく力を貸してくださいます。PTA を通して見る学校も、今までとは違う見

方ができて、この景色、いろんな人にも味わってほしいなぁと思います。 

 

熟考して入った方もいればわりとノリ♬で入った方も！人それぞれでオモシロイ！ 

 

一色小 PTA 体験談 
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O さん 在宅ワーク、子ども 1 人 
代表メンバー選出アンケートで「誰もいなければ」に「○」をしたら選

出委員の方からお電話がありました（汗）。誰もいなかったら検討す

る、、くらいの気持ちでの回答だったので少し迷いましたが、お電話くれ

た方がとても感じのいい方だったのでお引き受けしました。 
実際お引き受けしてみると、最初の自己紹介では緊張のあまり声は震え

るし、知らない方ばかりだったのでやっていけるかなぁととても不安にな

りました。でもみんな自分の時間を割いて、面倒なことでも誰かがやらな

ければという思いで集まった方々なだけに、親切で責任感のある方が多い

ように感じました。お仕事は各お便りの作成や新入生への配布資料など大

変だなと感じることもありましたが、それを今まで誰かがやってくれてい

たんだと気付き、今まで知らずにいて申し訳ない気持ちになりました。 
前年度の委員の方たちが係を細分化してくれたお陰で、今は各担当の 

負担もだいぶ楽になっていて、月一回だった会議も学期ごとの年３回に 

なっているので、これでも今はだいぶ楽なんだと思います。 
前年度までの委員の方たちは相当の負担だったのではないかと、ただただ

頭の下がる思いです。 
 もともと地元ではなく知り合いが少なかったので、PTA を引き受けるこ

とてで知り合いが増えて、学校のことや町内のことなど色々と教えてもら

える機会があり、勇気を出して参加してみて良かったです。 

N さん  専業主婦 子ども 2 人 
長女が小 5 の時に一色小に転校してきたので、学校の様子を見たり、保

護者の知り合いも作りたかったこともあり、気軽にじゃんけん大会に参加し

てみました。（まだその時は、集まった委員さんの中から委員長を決めてい

ました。）副会長さんから「委員長やった後のビールも美味しいよ〜」と言

われ「じゃまいっか」と委員長を引き受けました。その数年後に長男が入学

した際も、PTA 経験有りということで、声をかけていただきました。負担

に感じるほど大変なことが全然なかったので「やります〜」とお返事させて

いただきました。 

それぞれのやり方の相違や考え方が違う人たちが集まっているので、時に

は意思疎通がうまくいかなくって誤解が生じてしまったり、言いたいことが

ちゃんと言えなかったりしました。でも、それも勉強。いろんな方々に出会

えていろんなことを学べて、プラスになったことばっかりです。 

PTA に入ってよかった～と思うことは、子供達の学校生活を肌で感じら

れることです。教室から聞こえてくる声、校庭からの笑い声、大きな歌声、

階段を勢いよく駆け降りる音、みんなの笑顔、先生方の元気良さ、校長先生

や教頭先生の思いやり。そういったもの全部が一色小なんだなあっと実感し

ました。そして、もう 1 つ。こんな自分でも何かお手伝いできているのか

も、と思うと「さて明日も頑張ろう！」と思えたことです。 
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E さん パート(不規則なシフト) 子ども２人 
犬の散歩に出たら家の前で選出さんに声かけられて(笑) いつかはやら

なきゃいけないと聞いていたのでこれを機にやってみようと思った。 

同じ役を一緒にやろうと友達を誘った側として、負担かけていないか

とか心配はあったが、お互いに気遣い合って役割分担ができるから、仕

事は自分が出来る範囲でやる、出来ないことは出来る人がやるなど役割

をこえてフォローし合えるので物凄い負担感はない。 

運営委員は学校に行く機会が多いので子供たちの様子が見られる特権

があるし、先生方ともコミュニケーションが取れて良いと思う反面、学

校に行く事が多いので仕事で行けない日はみんなに申し訳ない気持ちに

なってしまう。 

 一色小 PTA は「一に子供たち、ニに子供たち、三四がなくて五に学

校？笑」 

とにかく子供たちのため‼︎という思いがとても強くより良い学校生活

を送れるように常に子供たちのこと、学校のことを考えていて PTA とい

う仕事があるからこそ学校との連携がしっかり取れているように思う。 

 

 K さん 専業主婦 小学生 2 人 
選出委員の友達から声をかけてもらいました。以前、学級委員を務めたこ

とがあり、その時に感じた運営委員会の印象は「仕事が出来る！」「みんな

をまとめる力がある！」「次々と新しい企画を発案する！」と、自分とはあ

まりにもかけ離れていたので、すぐに返事は出来ませんでした。でも運営委

員会を見学させてもらい、現役役員のみなさんが歓迎ムードで迎えてくれた

こと、知り合いが何人かいたこと、下の子が 1 年生になり学校での様子が知

りたいなという思いや、未就学の時はなかなか PTA 活動に協力出来なかっ

たので、恩返しのつもりで引き受けることにしました。 

パソコンが得意なわけでもなく、次々とアイデアが出てくるわけでもな

く、私に出来る事があるのかなと不安でしたが、様々な仕事があるのでみん

なでフォローしあって運営しています。 

例えば、誰かが作った文章の誤字脱字がないかチェックしたり、平日は比

較的時間に余裕があるので PTA 室でのコピーを引き受けたり、必要なもの

を買い出しに行ったり…出来ることはたくさんあります。 

パソコンも初めは苦手意識がありましたが、詳しい人に聞いたり、自分で

調べたりして、イラスト入りのお手紙くらいなら何とか作れるようになりま

した。笑 

PTA に入ったことで自身のスキルアップにも繋がり、新しいこともまずは

挑戦してみようかなという積極的な気持ちも生まれました。周りの皆さん

も、仕事、子どもの年齢など環境は人それぞれなので、「誰か無理をしてい

ないかな？」「フォロー出来ることは無いかな？」とお互い声を掛けあえる

温かい関係性の中で仕事をさせていただき、感謝しています。 

 

K さん   お仕事あり 子ども 2 人 
子どもが素直すぎる性格で、学校生活をうまくやっていけるか不安があっ

たので、寄り添ってやりたいと思ったのと、これまでこれといった社会貢献

をしてこなかったので、PTA は一石二鳥と考え参加させていただきました。 

あまり何も考えず飛び込みましたが、子供に寄り添うことができたのはも

ちろん、家庭、地域、学校のつながりができて、自分自身にとってもかけが

えのない 2 度目の小学校生活になりました。 

父親はレアキャラなので子どもたちみんなに覚えてもらえるので、父親の

参加が増えると良いと思います。 
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PTA やるなら早々にやりましょ♬と入学早々に学級委員をやったの

で、また何かやることは特に考えてなかった。けど、運営やってくれな

いかしら？と、交遊範囲狭めな私に連絡がきて。きっと色々あたって、

わたしのとこまでたどりついたんだろうなーと w 

なんかのご縁で、わたしのところまでたどりついたのだから、せっかく

だからやっとこー！みたいな感じ。 

・やってみる前→別にどの係りもやれと言われたら全然やるけど、決ま

ったひとがやってそうだなー。けど、よく聞くツラーイ

PTA とはちょっと違いそうではあるな。 

・やってみた後→子どもたち近くで見れて、超ラッキー 

・困ったこと→基本、休みなく動き回るのが好きな回遊魚タイプだか

ら、そんなになかった気がするけど…困ったことあったかも

だが、もう忘れてしまった。仕事で出られないときは、出ら

れるかたにお願いし、それなりにパソコンは使えるので、ち

ょっと手強めのパソコン作業などを請け負うなどさせてもら

っていたので、ムリなくできた！ 

・よかったこと→とにかく素の子どもたちと会える！授業参観はちょっ

とよそゆきの顔かな w 自分の子どもも嬉しそうにするし、

我が子の友達も「あー、○○のお母さんだー！」と手をふっ

てくれて、毎回毎回もう可愛くて悶絶。みんなの声が空に吸

い込まれていくみたいで、PTA 室からみる校庭が大好き。

子どもが毎日いる空間を見て、そして指導してくださる先生

方と身近に話して、安心が増したかな。 

E さん   専業主婦 子ども 2 人（実両親・兄と生計が同じ為、家の仕事多め） 
やるなら低学年で学級委員がおすすめと聞いたので立候補するも、複数人

いてじゃんけんで負け、次に希望していたベルマークのじゃんけんでも負け

ました（笑）。でも、その場で友達が委員長を務める選出がまた空いていま

した。私は人見知り口下手な為、やるなら知ってる人とやりたいと思い立候

補しました。 

基本的に仕事内容のせいか平員だったこともあり、委員長や運営役員の

方々は仕事が出きるイメージなのは変わりませんでしたが、どんな状況でも

その時のメンバーとやりくりして何とかなるものだと思いました。 

コロナ禍での活動だった為、選出するにあたり動きづらい面はありまし

た。委員などのお願いで知り合いに連絡すると、ほとんど始めに『連絡くれ

てありがとう♡』と言われて驚きました。言い方は悪いのですが、不幸のメ

ールを送り付けるようで申し訳ない気もしていたので、その言葉にとても救

われました。 

みんないつかはやるつもりではいて、PTA についてや、役職の内容につい

て詳しい活動内容が分からず自分に務まるのかただただ不安という様な印象

でした。また、きっかけも大事で、やってみるね！と前向きな気持ちも受け

取り、PTA は優しい人の集まりだなと思いました。まだ幼稚園の子がいる

為、活動自体は 2 学期の終わりごろからなのは時間もあまり取られず良かっ

たです。 

  
 

T さん 週 3 勤務(朝〜夕方まで)※勤務日の調整はそこそこ可能、子ども 1 人  
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